

## 令和5年2月27日開催定例美祢市教育委員会会議録

**開催日時** 令和5年2月27日（月）午後2時から午後3時35分

**開催場所** 美祢市役所3階「委員会室」

### 出席委員

南 順子	教育長
金子 明美	教育長職務代理者
山本 亜由美	委員
山田 裕治	委員
松本 孝志	委員

5人

### 出席教育委員会事務局職員

八木下理香子	教育次長
西山 宏史	事務局長兼教育総務課長
千々松雅幸	〃 生涯学習スポーツ推進課長
神田 高宏	〃 文化財保護課長兼世界ジオパーク推進課長
藤本 儀昭	〃 学校教育課主幹
倉増 裕	〃 教育総務課総務班長

6人

(午後2時)

### 開 会

**教育次長 八木下 理香子**

皆さんこんにちは。

ただいまより令和5年2月の定例教育委員会議を開催いたします。

これから進行は教育長お願いいたします。

### 教育長挨拶

**教育長 南 順子**

改めまして皆さんこんにちは。

本日は御多用の中、本会議にお集まりをいただきまして誠にありがとうございます。

23日には、秋吉台に春を呼ぶ早春の風物詩、山焼きが行われました。

炎の帯と煙がカルスト台地を含む日本最大級の野焼きと言われ、今年も炎の

祭典の言葉どおり、大変よく焼け大地が今黒い姿へと変わっています。

日中はかなり日差しが強まってまいりましたが、三寒四温の言葉どおり、山焼き後はみぞれが降ったり、今朝も大霜とまた寒さが続いております。

1日中ぽかぽかと暖かい春の訪れが待ち遠しい今日この頃でございます。

さて、2月22日の美祢市栄光賞体育協会優秀選手賞授与式に御臨席を賜りました委員の皆様方ありがとうございました。

また既に御存じの方も多いと思いますが、2月24日先週の金曜日に波佐間副市長様の退任式がございました。

4年間の任期を終えられ、任期の終了は26日というふうに聞いております。

御退任ということですが、休日の部活動指導者として実際に学校に出向いて御指導いただいたり、また体育協会の会長として、全国大会に出場する選手激励金の贈呈や栄光賞の授与をしていただいたりと、教育委員会としても大変お世話になりました。

副市長様の今後の御健康と御多幸を皆さんとともに祈りたいと思います。

## **署名委員の指名**

### **教育長 南 順子**

それでは本日の会議を進めさせていただきます。

初めに署名委員の指名をさせていただきます。

今回につきましては金子委員と松本委員をお願いいたします。

## **<両名了承>**

## **前回会議録の承認**

はい。続きまして前回の会議録の御承認ですが、前回会議録の承認につきましては、山田委員と松本委員をお願いいたします。

## **<両名了承>**

## **冒頭報告**

### **教育長 南 順子**

それでは、早速ですが御手元の資料4の教育長の報告に移ります。

今日は後ほど各課から詳しい報告がたくさんございますので、主なもののみ、簡単に報告させていただきます。

2月2日、愛媛県松前町と読みますけれどもそこの教育委員会の視察がございました。

教育委員会の方が7名でしたが美祢市のほうにいらっしやいまして、学校教育課の渡辺課長と中村主事が部活動改革とコミスクについての本市の取組を説明いたしました。

特に部活動改革につきましては、様々な課題を本当に膨大な資料をもとに一つずつ解決をしながら本市の子供たちにとって持続可能で、望ましいスポーツ文化活動ができる仕組みを、各団体・関係機関と連携をしながら、地域総がかりで取り組んでいる具体的な取組に、大変感動されまして、とてもいい視察が出来てよかったというふうにおっしゃってくださっております。

それから2月16日に腰塚勇人先生の「命の授業」講演会をしました、実はこの講演会のきっかけは、成進高校の卒業生に教育長が、卒業のはなむけの言葉を言うという依頼を受けたんですけども、それならば腰塚先生の講演を子供さんたちに聞かせてほしいということをお願いをいたしました。

で、実はこれうちわの話でございますけども、非常に安くしていただきました。それでもったいないからということで、お願いをしましたら後が空いているから2校ということで、美祢青嶺高校のほうにも講演に行っていただきました。

ちょっと感想を読ませていただきます。

「過去にばかりとられるのではなく過去の自分があったからこそ今の自分があると認めてあげることの話をされたとき、自分自身中学校の頃、不登校で今でも不登校じゃなかったらと後悔するときがあるなと思い出していました。

でもそうではなく、不登校の経験があったからこそ、学んだこともたくさんあったし、出会えた人も多くいたなと思いました。

不登校の頃も今も多くの人に支えられていることに気づけた講演でした。ありがとうございます。」

「今日の講演を聞いてまず思ったことは、今私は腰塚さんの昔の状態と同じだと思いました。他人から励ましの言葉や応援の言葉をもらっても、何が分かるんだよとずっと閉こもっています。多分これからもこの考えは変わらないと思います。講演で語ってくれたことで、自分とは違う別視点で自分を見ることが出来ました。ありがとうございます。今日の講演を聞いて改めて命の大切さに気がつきました。」

「自分がつらい思いをしてるとき周りの人にちゃんと助けを求めて命を無駄にしまわないようにしたいです。

私は人の顔色を伺い過ぎて気づいてしまうことも多いけど、自分の人生の主人公は自分なので、自分らしく生きていきたいと思いました。

毎日小さな幸せを見つける事も楽しかったと思います。

1日1日を大切に過ごしたいです」これは、主なものを送っていただきました

たけれども、学校の校長先生方にとっても、子供たちの心に響くいい講演だったということと講演が終わったときに、成進高校で腰塚先生と一緒に、校長室に戻るときに、男の子1人ば一っと飛び出してきて、「自分次第、自分なんですよね。自分がちゃんとしてればいいんですよね」という声をかけてくれました。

子供たちにも大変心に響く講演だったというふうに感じております。

また、いろんな機会を通じて、美祢市の子供たちに、この先生の講演を聞かせてやりたいなというふうに考えております。

それから、あとは、大変簡単で申し訳ございませんけど、先ほど申しましたように各課のほうから詳しい報告がございますので、それにかえさせていただきます。

何か委員さんのほうから御質問がありましたらお願いいたします。例えばこの行事はどういうことだったんだろうかということがありましたら、この場でお答え出来たらというふうに思っております。

よろしいでしょうか。

#### **委員 山本 亜由美**

2月17日のいじめ問題対策連絡協議会というのが挙がっているとおもうんですが、これは今美祢市で起こっているいじめの問題の話がでたんでしょうか。

#### **教育長 南 順子**

というよりもその関わっていらっしゃる各関係の関連機関の方とですね、年2回ほどこういう会議を持って、今名簿がないんですけども、スクールカウンセラーの方、各学校の代表の方、中学校小学校校長会の代表の方、それから市役所の子育て支援課の方とかですねそういうふうに、いろいろ各家庭に関わってくださってる方と全体的な話をするということと、今のこの美祢市の実態をですね、中村指導主事のほうから報告したということがございます。

こちらの報告が主でですね、協議を十分深めるということには至っておりませんが、いろいろそういう方と連携をとりながら問題を考えていこうということで、会議を開かせていただいております。

よろしいですかね。

何か付け加えが

#### **学校教育課主幹 藤本 儀昭**

この会は、基本的には個別のケース会議をする会議ではなく、枠組みをしっかりとつくっておいて、本当何か重大なことが起こったときにはさっと集まって、個別の検討ケース会議等もやって対応を決めていくような趣旨の会です。

毎年行っている美祢市における調査、その結果と文科省から1年遅れでやってくる全国的な結果を比較してみるとやはり、美祢市においても今不登校のこ

とが問題です。

そういう現状を確認した上で個別ではないんですが、こういう対応をしていきましようという協議を行っています。

むしろ何かあったときにさっと集まれる体制をきちっとつくっておくっていうのが1番大きい目的かなと考えています。

**委員 山本 亜由美**

はい、ありがとうございます。

**教育長 南 順子**

ありがとうございました。

ほかに何か御質問がありましたらすごく簡単に済ませてしまいましたけど、よろしくお願ひ出来たらと思います。

よろしいでしょうか。

今日は報告議案等も多いので、次に進ませていただけたらと思います。

**報告**

**教育長 南 順子**

それでは御手元の資料5の報告に移りたいと思います。

報告第1号美祢市学校医耳鼻科医の委嘱及び解嘱についてということで学校教育課のほうお願ひいたします。

はい、藤本主幹。

**学校教育課主幹 藤本 儀昭**

本来ならば学校教育課長のほうが説明をするのですが、本日別の会議とぶつかってまして、私、藤本のほうが説明をさせていただきたいと思います。

報告第1号美祢市学校医耳鼻科医の委嘱及び解嘱について説明いたします。

報告の1ページ、資料についても、1ページのほうに載せてあります。

令和4年度の健康診断のうち6月21日に実施した、伊佐小、厚保小、大嶺小、麦川小、豊田前小、伊佐中、厚保中の耳鼻科健康診断に際し、美祢市学校医耳鼻科医の派遣を依頼している山口大学医学部耳鼻咽喉科学教室から実施直前の6月16日に医師変更の連絡があったことに伴い、臨時代理により学校医を委嘱したことから報告するものです。

任用期間は令和5年3月31日までとなります。

なお、6月の定例会において報告しました直前の6月14日に実施した、於福小中、大嶺中学校の耳鼻科健康診断に際しても、学校医変更の臨時代理をしており、2週にわたっての変更であったことから、本日報告した案件について、定例会での報告を失念しておりましたので、今回、報告ということになりました。

大変申し訳ありません。  
説明は以上です。

#### **教育長 南 順子**

では、もし質疑などがあれば承りたいと思います。  
よろしいでしょうか。では、報告第1号の質疑は終了させていただきます。  
次に移りたいと思います。  
報告第2号特別天然記念物秋芳洞再生事業評価委員会委員の解嘱について、  
文化財保護課からお願いいたします。  
神田課長。

#### **文化財保護課長 神田 高宏**

はい。それでは、特別天然記念物秋芳洞再生事業評価委員会委員の解嘱について、御報告いたします。  
報告書の3ページ、資料の2ページ3ページとなります。  
特別天然記念物秋芳洞再生事業評価委員会は、特別天然記念物秋芳洞の再生を目的としまして、照明植生対策事業の報告書に基づく、洞内照明植生の除去及び抑制対策を円滑に遂行するため設置した機関であります。  
このたび一身上の都合のため、松江工業高等専門学校所属の久間委員を令和5年1月31日付で解嘱することにつきまして臨時代理したので、教育委員会に報告するものであります。  
久間委員は、これまで、秋芳洞内の3D測量を実施してこられました。  
なお、当該事業の遂行に当たりましては、これまでの委員の成果物及び他の委員の評価で補完可能であります。  
以上であります。

#### **教育長 南 順子**

それでは、今の報告について質疑などがあれば承りたいと思います。  
よろしいでしょうか。  
次に行かせていただきます。  
報告第3号美祢市立秋吉台科学博物館建設基本構想策定委員会委員の解嘱について。文化財保護課お願いいたします。  
はい、神田課長。

#### **文化財保護課長 神田 高宏**

はい、それでは、報告第3号美祢市立秋吉台科学博物館建設基本構想策定委員会委員の解嘱について御報告いたします。  
報告書の4ページ資料の4ページ5ページとなります。  
美祢市立秋吉台科学博物館建設基本構想策定委員会は、美祢市立秋吉台科学

博物館の整備計画に関しましてその基本的事項を審議するために設置した組織であります。

このたび、株式会社 J T B 山口支店所属の徳弘委員が所属機関の人事異動に伴いまして令和 5 年 1 月 31 日付で解嘱することにつきまして臨時代理したので教育委員会に報告するものであります。

以上です。

### **教育長 南 順子**

はい。それでは今の報告第 3 号について質疑があれば承りたいと思います。よろしいでしょうか。

### **議題及び議事**

#### **教育長 南 順子**

はい、それでは続いて議案の審議に入りたいと思います。

議案第 2 号教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況に関する点検評価報告書について教育総務課お願いいたします。

#### **教育総務課長 西山 宏史**

それでは、議案第 2 号について御説明いたします。

資料のほうは、委員に事前にお送りしておりますこの A 4 の横の様式、教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況に関する点検評価報告書という報告書が成果品になります。

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 26 条第 1 項において、教育委員会は毎年その権限に属する事務の管理及び執行の状況について点検及び評価を行いその結果に関する報告書を作成し、これを議会に提出するとともに公表しなければならないと規定され、また、同条第 2 項においては当該報告書作成に当たっては教育に関し学識経験を有する者の知見の活用を図ることと規定されています。

このたび点検評価委員を委嘱している 3 名の学識経験者の意見を賜り、報告書を取りまとめたため教育委員会の承認を求めるものです。

今後は本日、御承認をいただければ法律の規定にのっとり、市議会へ提出するとともに市ホームページで公表する予定としております。

以上でございます。

#### **教育長 南 順子**

はい、では、議案の質疑などがあれば承りたいと思います。

ちょっと膨大な資料ですので、すみません。御覧になるのにも随分お時間がかかったと思いますし、申し訳ございませんが何か、御覧になられたお気づき

のことや、ぜひ質問したいということがあればお願いいたします。

御手元に配付した資料の表紙にも書いてありますようにこれは令和3年度の事業対象にということで、こういう点検評価がされておりますので、その辺りを含めまして、何かお気づきがあれば、どうぞはい金子委員お願いします。

#### **教育長職務代理者 金子 明美**

4ページの裏のところなんですけど、意見交換等の状況というところで、年月日に12個テーマが書かれているんですけど、令和4年1月28日のところなんですけど、意見交換テーマ等のところに令和2年度美祢市教育委員会事務事業の点検及び評価の実施、最終評価についてというふうに書かれているんですけど、これは、前の年の年度、そういうことですね。

そういうことでございますね。分かりました。

はい。了解しました。

#### **教育長 南 順子**

よろしゅうございますでしょうか。

ですからこの、今、金子委員さんのほうからお気づきになったことにつきましては、令和3年度に実施したこういう協議と意見交換ということなので、評価の対象は令和2年度という前の年になっております。

この辺がなかなか難しいのですが、よろしく願い出来たらと思います。

ほかに何か御質問は。

はい、どうぞ松本委員お願いいたします。

#### **委員 松本 孝志**

失礼します。

何を聞いたらいいのかよく分からないんですけども、これを今度議会のほうに出されるということなんですよ。

#### **教育長 南 順子**

事務局お願いいたします。

#### **教育総務課長 西山 宏史**

はい、今の松本委員の御質問です。議会に提出ってということで、私どもちょっと当初身構えておったんですけども、議員全員にですね全員協議会のような場で御説明するのかなとも思ってたんですけど、実際はそうじゃなくてですね、ペーパーを議会事務局に御提出するということでこれまでは、やってきておって、特にこの件についてはですね、市議会議員のほうから個別に御質問等を受けることはなかったというふうには聞いております。

### 委員 松本 孝志

はい。ざっと読まさせていただいて、正直言ってみてもですね。具体的なところが分かりにくいのは分かりにくかったんですが、その中でちょっと気になったのがですね、20ページのところにminetoのことが書いてある。

38、39のところなんですけど、知見ということで意見が書いてあるんですけど下の二つの欄なんですけど、成果があるか、あるのか否か判定出来かねますというのが書いてあってですね、両方とも、最終評価がAになっているので、これをぱっと見ると、どういうことかなというのはちょっと疑問に思ったので、ちょっとその辺がですね。はい。どうかなと思いました。

### 教育長 南 順子

ありがとうございました。

すみません、事務局お願いいたします。

### 教育総務課長 西山 宏史

ありがとうございます。

学識経験を有しておられる方の知見としてはですね、今委員おっしゃったようにですね、この38、39の事業についてはですね、プラス評価が書かれてないにもかかわらず、最終評価がどうして1番上のAなのかという御質問だと思うんですけどもですね。

この件、中をですね、事業それぞれ御説明させていただいてですね、学識経験を有する者の知見をですね、記入していただくためのですね、委員会というのを1回しか開催出来ておらないと。

全部150の事業についてはですね、全て事細かに御説明出来てるわけではないという状況がありまして、最終評価につきましてはいろいろなやり方あるかと思いますが、3名の委員さんからもですね、最終評価については事務局のほうで御判断していただけたほうが良いですというコメントもあってですね、事務局というか主な裁量は各課の課長がですね、判断してですね、何かなかには宿題があったりとかですね、した事業についてはですね、評価Bをつけておったりですね、あるいは今後の方向性のところもですね運営手法等の見直しと、というような格付にしておる項目もございます。

ですから最終的に総合的な判断をしておるのはですね、今回の場合は教育委員会各課の課長ということになります。

以上です

### 委員 松本 孝志

はい、分かりました。どちらかという評価なので、次の年度にどう生かすかっていうあたりの文言があってもいいのかなと。

この形式自体はもうずっとやられてるんでしょうけども、例えばこういう意見があったら次の、これでも3年度で4年度本年度もう実施していかなきゃいけない内容だとは思いますが、その辺のところちょっと違和感がありましてですね、3年度の4年度をかけて、評価するんですよね。で、それはまた5年度に生かすような感じになるんですかね。

## **教育総務課長 西山 宏史**

松本委員の御質問でにお答えします。

ごもっともな御質問で、何のための評価かという御質問でもあろうかと思えます。

これ、まっとうなですね進行であればですね、ちょっと今回まっとうじゃなかったところがあって、去年、今年とですね、端的に言うとはですねこの評価事務開始がすごく遅かったと。

昨年もですね年度末に、この報告書をまとめ今回も、年度末にまとめておるといのがですね、この事業の評価をするという事業の意味合いからするとですね非常に遅いということになってそれ大きく反省しておる点でございます。

委員おっしゃったようにですね、令和3年度事業の評価であればですね、令和4年度の上半期のうちにその評価をしてですね、決算書の数字が確定しないとかでどうしても9月下旬とかには以降にはなるんですけども、それでも年度の早いうちにですね報告書をまとめて、そして、翌年度の事業のですね予算編成であるとかあるいはその労力の組織人員の編成であるとかですね事業方針であるとかですね、そういう翌年度の案に直接反映せんにゃいけないというのが、まっとうな事業の在り方だと思います。

これ令和3年度の点、事務評価をしてもですね、令和6年度じゃなくて令和6年度にしかその反映出来ないという流れにしておりますので、来年度においてはですね、年度が変わって間もなくですねこの評価、令和4年度事業を対象にする評価っていうのをですね、すぐ着手しないとですね、ちょっとこの評価点検を行う意味合いは、低いと思います。十分反省しております。

## **委員 松本 孝志**

できるだけ、こういういろんな評価の内容が次に生かされるようによろしく願います。

## **教育長 南 順子**

どうもありがとうございました。

貴重な御指摘をいただいて本当に評価っていうのは今おっしゃいましたようにやはり次に生かせるということが一番大事でございますので、早めの対応をして、ぜひこの令和4年度のいろんな事業の反省が、後年度に生かせるよう

に努めてまいりたいと思います。

いろいろ貴重な御意見ありがとうございました。

ほかに、今の、議案第2号について、ございませんでしょうか。

よろしゅうございますでしょうか。

それでは、議案第2号の質疑は終了させていただきます。

お諮りいたします。

議案第2号について、説明のとおり御承認していただけますでしょうか。

## <全員承認>

### 教育長 南 順子

はい、ありがとうございました。

では続きまして議案第3号美祢市外国語指導助手任用規則の一部改正について学校教育課お願いいたします。

はい、藤本主幹お願いします。

### 学校教育課主幹 藤本 儀昭

はい。それでは、議案第3号美祢市外国語指導助手任用規則の一部改正について説明いたします。

議案については2ページ、資料については、6ページ7ページとなっております。

本市のALT、外国語指導助手は一般財団法人自治体国際化協会が実施する語学指導などを行う外国青年招致事業、JETプログラムを活用し、配置されていることから、その任用規則については、一般財団法人自治体国際化協会が作成する招致外国青年任用規則に基づくものとしています。

この度、骨髄移植の際の特別休暇の取扱いについて追加されるとともに、育児休業関係について令和4年10月1日施行の地方公務員の育児休業などに関する法律及び育児休業、介護休業など、育児または家族介護を行う労働者の福祉に関する法律及び雇用保険法の一部を改正する法律の一部を改正する法律、の内容を踏まえた追加がされたこと。

更に、人事院規則の書き方に合わせ表記を変更したものや、号の追加に伴う繰下げなどの変更がされたことに伴い一部を改正するものです。

説明は以上になります。

### 教育長 南 順子

ありがとうございました。

では、今の議案第3号について質疑などがあれば承りたいと思います。

それでは特にないようですので、議案第3号の質疑は終了させていただきます。

お諮りいたします。

議案第3号について説明のとおり御承認いただけますでしょうか。

### <全員承認>

#### 教育長 南 順子

はい、ありがとうございました。

それでは続きまして議案第4号美祢市立秋吉台科学博物館建設基本構想策定委員会委員の委嘱について、文化財保護課お願いいたします。

はい、神田課長。

#### 文化財保護課長 神田 高宏

はい、それでは議案第4号美祢市立秋吉台科学博物館建設基本構想策定委員会委員の委嘱について御説明いたします。

議案書の4ページ、資料の10ページとなります。

これは、先ほど御報告いたしました、美祢市立秋吉台科学博物館建設基本構想策定委員会委員の解嘱に伴いまして、解嘱した委員と同じ期間から新たに委員1名を委嘱したいので、教育委員会の承認を求めるものであります。

なお、委員の任期は、令和5年3月1日から、教育委員会へ報告を行った日までとするものであります。

以上です。

#### 教育長 南 順子

それでは、今、報告のありました議案第4号について質疑があれば承りたいと思います。

はい。特にないようですので、議案第4号の質疑は終了させていただきます。お諮りいたします。

議案第4号について説明のとおり御承認いただけますでしょうか。

### <全員承認>

#### 協議報告等

#### 教育長 南 順子

はい、ありがとうございました。

それでは次、協議報告等ということで、それぞれの所管からの報告に移りたいと思います。初めに教育次長、お願いいたします。

### **教育次長 八木下 理香子**

はい、私のほうからは地域プロジェクトマネージャーの公募についてお話をさせていただきます。

資料として、美祢市地域プロジェクトマネージャー募集要項をおつけしております。

先月の会議の際に、令和5年度主要事業の説明をさせていただいた際、お話を少しさせていただきましたが、mineto教育改革プロジェクトを総括する人材を、総務省の地域プロジェクトマネージャー制度を活用して任用したいというふうに考えております。

2月の6日の月曜日から24日の金曜日、先週の金曜日まで締切りで、公募をかけました。

6名の方の応募がありまして、20代から60代まで、幅広い世代の、それぞれに様々な経験をお持ちの方から御応募いただいたところです。

実は今日オンラインで面接を午前中からしておりまして、この会議の後にまた面接をするような形になっております。

また決まりましたら御報告をさせていただきたいと考えております。

以上です。

### **教育長 南 順子**

今の次長の説明につきまして何かお尋ねになりたいこと等がありましたらお願いいたします。

よろしいでしょうか。

それでは次の教育総務課からお願いいたします。

### **教育総務課長 西山 宏史**

教育総務課から、複数の御説明、協議報告事項がございます。

その1番目は、この3月市議会に教育委員会から提出する補正予算案について、概要を御説明いたします。

事前にお送りしておりますA4横の様式を御覧いただけますでしょうか。

こういうエクセルでつくった、事前に送付した封筒には入れてないですか。すみません分かりにくいところに、添付して、それです。今、山本委員御覧になってる

### **教育長 南 順子**

資料のほうよろしいでしょうか。

横印刷で、令和5年第1回定例会3月議会補正と書いてあります。

お願いいたします。

## 教育総務課長 西山 宏史

それでは資料に基づき歳出予算から御説明いたします。

予算は款項目節細節という区分になっております。

予算が余りそうな状況では3月補正、年度末の議会において、節ごとに見て予算の使い残しが100万未満となるようにですね、減額の補正を行おうとしております。100万未満にしようとしているのが基本の方針でございます。

で、一覧表のうち比較的額の大きなものについて、補正額の大きなものについて御説明いたします。

資料1枚目項、小学校費、目、学校管理費、節、需用費でございます。

これは主に電気料の値上がりに対応するもので、12月補正では140万飛んで4,000円の増額をしておりますが、光熱費は今のところ下落する見込みが立っておらないため、今回は、413万7,000円の増額としております。

同じく1枚目、項、小学校費、目、学校施設整備費、節、工事請負費でございます。

表で言うと中ほどになるんですが、だいぶ下から4行目ぐらいになります。478万3,000円の減額としております。

これは大嶺小学校、大田小学校における特別教室のエアコン設置工事の入札減等によるものです。

続きまして、同じく1枚目の下から3行項、中学校費の目、学校管理費の学校管理費、節、需用費でございますが、これも先ほどの小学校費の需用費の増額理由と同じでございます。

電気料等の光熱水費の値上がりに対応するため、12月補正の160万飛んで6,000円に続き今回、359万6,000円を新たに増額とするものでございます。

続きまして資料2枚目を御覧いただきたいと思います。

項、中学校費、目、学校施設整備費、節、工事請負費でございます。

983万8,000円の減額としております。

これは美東中学校特別教室のエアコン設置工事の入札減等によるものでございます。

次に今の行から三行下がります、項、保健体育費、目、体育施設費、節、委託料において、327万6,000円の増額としております。

これは、現在指定管理による管理をお願いしている、温水プールの運営費用のうち、燃料費、電気代といった光熱水費の上昇という、指定管理者側の経営責任を問えない理由のコストアップに対応するため、指定管理料の見直しをするものでございます。

すぐ下の行になりますが、同じく保健体育費、体育施設費、そして工事請負費でございますが、3,912万2,000円の減額としております。

以上、比較的増減額の大きいものだけを説明いたしました。歳出予算につ

いては、教育委員会の合計6,014万8,000円の減額となっております。

資料一枚めくっていただきますと、今度は歳入予算のほうの補正でございますが、230万7,000円の減額となっております。

さらに、その裏に、繰越し計算書というタイトルの資料をおつけしておると思います。

こちらにつきましては旧重安小学校跡地に建設を予定しております給食センターの造成工事が令和4年度、令和5年度の2か年にまたがるため、令和4年度予算で成立している、工事請負費のうち、令和5年度実施分を、予算書上明らかにするための資料でございます。

2か年事業で5か年度分、令和5年度分の予算額を明らかにするものでございます。

給食センターにつきましては令和6年の2学期からの稼働に向け、今のところ予定どおり建設工事を進めておるという状況でございます。

大ざっぱでございますが、教育委員会の3月補正に関する説明は以上でございます。

## **教育長 南 順子**

今の説明に対しまして何か御質問等がありましたらお願いいたします。

よろしいでしょうか。

それでは、(2)の美祢市城原コミュニティセンターの設置及び管理に関する条例の一部改正についてということで生涯学習スポーツ推進課、お願いいたします。

## **生涯学習スポーツ推進課 千々松 雅幸**

それでは城原コミュニティセンターの設置及び管理に関する条例の一部改正について説明申し上げます。

資料はございません。

口頭にての説明を許しただけだと思います。

城原小学校は平成31年の3月31日に閉校いたしております。

そして城原コミュニティセンターは、令和2年の10月1日に開設をいたしております。

このコミュニティー活動が、増加しておりまして、現在利用できる部屋っていうのが3部屋ございますけども、新たに利用できる部屋を2部屋追加したいという趣旨の条例改正になります。

現在会議室1、2、3が利用できるというふうになってますが、1、2、3、4、5ということで、会議室を増やすようにしております。

これは令和5年の4月1日からの施行予定でございます。

説明は以上になります。

## 教育長 南 順子

それでは、次の、美祢市体育施設の設置及び管理に関する条例の一部改正について同じく生涯学習スポーツ推進課、お願いいたします。

## 生涯学習スポーツ推進課 千々松 雅幸

はい、美祢市体育施設の設置及び管理に関する条例の一部改正についてであります。

これは本年度末をもって於福中学校が閉校となります。

このことを受けまして、現在の於福中体育館を於福体育館として、於福中の第2グラウンドを於福多目的広場として、学校施設から社会体育施設として設置するものであります。

そして、於福中学校第2グラウンド夜間照明施設を美祢市於福多目的広場夜間照明施設に名称を変更する。

そして、綾木にテニスコートがございます。

クレーコート2面あるんですけども、現在照明もついてませんし安全に利用できるような状況でもありませんので、これを今年度末をもって廃止するという条例改正を行うものであります。

説明は以上になります。

## 教育長 南 順子

今の説明につきまして、御質問等がありましたらお願いいたします。

すみません次に行かせていただきます。

ウの美祢市秋吉台科学博物館の設置及び管理に関する条例の一部改正について、文化財保護課お願いいたします。

## 文化財保護課長 神田 高宏

はい、美祢市立秋吉台科学博物館の設置及び管理に関する条例の一部改正につきまして、御説明いたします。

秋吉台科学博物館は、博物館法第18条の規定に基づきまして設置しております。

しかしながら、博物館法の改正によりまして、同法第18条が削除となります。

これにかわりまして地方自治法を秋吉台博物館の設置の根拠とするため、条例を改正するものとなっております。

施行につきましては令和5年4月1日からとなっております。

## 教育長 南 順子

以上です。はい。今の説明に対しまして、何か御質問があればお願いいたします。

よろしいでしょうか。それでは次に行かせていただきます。

今度は（３）のほうは、教育総務課お願いいたします。

### **教育総務課長 西山 宏史**

（３）令和５年度山口県市教育委員会協議会、研修会の日程についてでございます。

先月の教育委員会会議で、美祢市引受けの来年度の山口県市教育委員会協議会研修会は、令和５年の10月19日を開催日とするという御決定をいただいていたいております。

しかしながら、２月の上旬に各委員に御連絡したとおり令和５年度に岡山市で開催予定の中国地区都市教育長会議総会、研究協議会、10月19日という開催日程が重なることが判明したため、山口県市教育委員会協議会研修会の日程のほうを変更せざるを得ない状況となり、一旦、県内の各市教育委員会に、開催日は10月19日とお伝えしておりましたが、２月の１日に、日程取消しの連絡を各市の教育委員会にさせていただいたところです。

同協議会研修会の日程の再調整につきましては、協議会研修会の事務局役であります山口県市教育委員会事務局様に相談しており、令和５年度の開催見送りも選択肢として山口県市教育委員会内で一旦開催時期を検討させてほしいということで、２月のちょっと山口県市さん議会前でばたばたしてるので協議出来ないとおっしゃってたんですが、２月の中旬をめどに御連絡したいということ聞いておったんですがちょっとまだ今のところ、そういった御連絡はいただけてない状況ではあります。

山口県市教育委員会事務局さんにですね、ちょっとそろそろ打診申し上げようかなという状況でございます。

前回の教育委員会会議で御決定いただいていることとしてはですね、開催される場合なんですが、会場は、サンワーク美祢で受付開始が午後１時で、全体の終了時刻を午後３時40分とする、その時間終わり、そして研修の内容は事例発表を２つとするということまでを、御決定いただいておりますという状況でございます。

３番については、以上でございます。

### **教育長 南 順子**

すみませんごめんなさい。

事務局同士で話をしてはいけないんですけど、今のことにつきましては日時が結局10月19日が変更になるということです。

まだ日時が決まってないんでサンワークとの調整というのは大丈夫ですか。

**教育総務課長 西山 宏史**

はい、サンワークさんも10月19日で一旦仮押さえをしておりましたけども、事情をお伝えしてですね、日程変更になるということはお伝えしております。ですからサンワークもこちらの状況というのは把握してくださっています。

**教育長 南 順子**

はい、分かりました。まず山口市の事務局等の回答待ちということで相談協議をして、また皆様にお伝えするということでございますので、その辺りよろしくお願ひします。

それと今の御手元にある、令和5年第1回山口県都市教育長会これはよろしいですかね。

このことはいいんですか。

**教育総務課長 西山 宏史**

はい、今教育長からお話のふりもいただきましたので本日の次第にですねこのことについてちょっと項目立てはしておりませんでした、令和5年度の第1回都市教育長会議及び、山口県市教育長委員会協議会総会の開催についてという通知文が送られてきておりまして4月26日という日にちが示されております。

**教育長 南 順子**

これは3月3日までに、メールで提出ということですか。

教育長は私でいいんですが、委員の方の代表1名も一緒に出席ということで、

**教育総務課長 西山 宏史**

協議会総会のほうが教育長及び、委員代表1名ということになっておりまして、3月3日、締切りまで時間がありませんので、もし可能であればですね、今日、本日の定例会後にですね、調整をさせていただきたいというのが、事務局のほうの思ひでございます。

**教育長 南 順子**

大変急なことで申し訳ございませんが、この4月26日の水曜日、午前中に当たりますけれども、もし、後で協議ということがございますがぜひどなたかを1名、御出席ということでまた話合いをよろしくお願ひ出来たらと思ひます。

はい次に行かせていただきます。

4番のほうをお願いいたします。

#### **教育総務課長 西山 宏史**

はい。4番目でございます。

於福中学校の閉校式閉校行事についてでございます。

本日、1枚目の資料をお配りしております於福中学校のホームページからの資料でございます。

タイトルが、美祢市立於福中学校の閉校式を開催いたしますという、内容になっておりましてつい最近、アップされたものでございます。

ここに書いてありますように於福中学校の閉校式につきましては3月11日の土曜日午前10時から、ということになっております。

教育委員さんの中からは、金子職務代理に御出席を今お願いしているところでございます。

それから、この1枚ものにはちょっと表示されておりませんが、3月11日、閉校式終了後にですね、午前11時から学校の坂をおりてちょっと国道のほうに向かうと於福中学校第2グラウンドというグラウンドがございます。そちらのほうで閉校記念行事をするということで、今実行委員会長さんからお伺いしているところではですねスカイランタンという、ちょっとちっちゃい気球を飛ばす行事、それから、豚汁を来られた方に振る舞いをというようなイベントをしたいということをお伺いしております。

於福中閉校式に関しては以上でございます。

#### **教育長 南 順子**

何かもし御質問があればお願い出来たらと思っておりますがよろしいでしょうか。

それでは今度は5番目のほう、よろしくをお願いいたします。

#### **教育総務課長 西山 宏史**

はい、5番でございます。

美祢市立小中一貫教育校美東小中学校学校運営協議会への回答についてというタイトルでございます。

資料のほうこの回答文をですね事前に、委員さんにお送りしております。

概略を申し上げますと、昨年令和4年の12月16日付けで、美東小・中学校の学運協井上会長様より、施設一体型の小中一貫教育校に関わる意見書についてと題する要望書をいただいております。

その主な内容としては、美東小中学校を施設一体型の小中一貫校にしてほしいという内容の要望書が提出されました。

そのことは、先月の定例会でも御報告しております。

それで2月10日付けで教育委員会からの回答を先方にお送りしておりますが、その主な内容は、直ちに施設一体型の小中一貫校を整備することは困難ではありますが、施設分離型であれば令和5年度の早い段階で合意形成が得られれば、令和7年4月の開校は可能でありますというふうに記しております。

それで今この件は小中学校の適正規模・適正配置の話にも、ちょっとつながる件で後で御報告申し上げますが、本日は市内の5つの中学校区で昨年12月から実施してまいりました情報交換会、各委員さんにもですね、御出席いただいておりますけどもその情報交換会の記録をですね、本日机上に、お配りしております。

今回ですね美東中学校区で動きがあって、教育委員会としてもですね、好意的と言ったら何なんですか、受け止めさせていただいてですね御返事をしたところなんですけども、また他の中学校区でもですね同様な動き等あればですね、逐一御報告し御相談を申し上げたいと、そういった辺りを思っております。

以上でございます。

#### **教育長 南 順子**

よろしゅうございますでしょうか。

続いて6のほうをお願いいたします。

#### **教育総務課長 西山 宏史**

はい、6番目です。読賣KODOMO新聞、読賣中・高生新聞の寄贈についてでございます。

これもすみません当日資料で1枚物でですね、読賣KODOMO新聞配布というタイトルこれ私どもが配布を受ける当日にですね使おうとしてる資料で恐縮でございます。

まず、すみません概要から説明させていただきます。

読賣新聞西部本社が美祢市の小学生、これは3年生から5年生全員なんですけども、美祢市の3年生から5年生の小学生に読賣KODOMO新聞を寄贈したい。

そして、中学生全員には読賣中・高生新聞を寄贈したいというお申入れがありまして2月の17日に市長と教育長が臨席されたもと、贈呈式を行いました。

KODOMO新聞、中高生新聞は、週1回発行の新聞で今回、美祢市の中学生全員に、3月3日の金曜日、そして小学校3年生から5年生に対しては、3月16日に教育委員会事務局に、新聞を車で御配送をいただき、そして教育委員会事務局を基準にですね、各小中学校に配送する予定でございます。

寄贈の趣旨としてはですね、小中学生の段階から身近に新聞に触れる環境を提供することは、自分が社会にどう関わっていくかを考えるきっかけになると

ともに、子供たちの読解力や知的好奇心、良識を育む上でも大変有意義です。

そこで読賣新聞販売店及び読賣新聞西部本社では、春休みを前に県内の小学校対象に読賣KODOMO新聞を寄贈することを企画いたしました。

子供たちが身近な情報元である新聞に親しむことで、社会への関心を抱き、考えを深めるきっかけにさせていただけたら幸いです、という御趣旨でございます。

この件に関しては以上です。

### **教育長 南 順子**

何か御質問等がありましたらお願いいたします。

はい、どうぞ。山本委員。

### **委員 山本 亜由美**

美東町のさっきの小・中学校の話なんですけど、美東町の保護者の方から、もう美東町は一緒になるんだよって聞いたんですけど、もう確定は令和7年早くても令和7年って言ったかなっていうふうに聞いて、保護者の中ではなってるんですけど、あれはもう確定なんですかね、ほぼほぼ確定して、もう何か保護者の間ではもう一緒になるんだよ、しかも名前が美東小・中学校みたいな、もう話が勝手に流れてるんですけど。

### **教育長 南 順子**

はい、倉増班長お願いいたします。

### **教育総務班長 倉増 裕**

はい、今の山本委員の御質問にお答えさせていただきます。

現在は、今回答書を、まだ返しただけの段階でこれから、今年度内に一度は協議をしましょうっていう予定になってまして、まだその日程はまだちょっと決まっておられませんけど、年度内にはやりたいと思っています。

今ちょっと山本委員が言われるお話はですね、学運協の方とか保護者の方の中ではですね、そういった方向に進めたいということで、意見がまとまっているみたいだよっていうお話はお伺いしています。

それは直接ではございませんので、伝え聞いた話でございます。

なので、まだそれ以降、以上の教育委員会でどうしていこうかというのは今からのお話です。

以上です。

### **教育長 南 順子**

よろしいですかね。  
またこれからというところで。

### **委員 山本 亜由美**

いろんな話を美東町の保護者の方は言われるんですけど、保護者の中では想像が出来上がっているんでしょうね。

### **教育長 南 順子**

今初めて聞きましたが、本当にいろいろ情報提供ありがとうございましたはい。

まだ本当これからということできっかりと、保護者、地域、もちろん学校とも、話を重ねていけたらと思っております。

はい、それではすみません。今度は学校教育課のほう、よろしく願いいたします。

### **学校教育課主幹 藤本 儀昭**

学校教育課のほうからは、大きく5点報告があります。ひとつひとつ区切らずに続けていいでしょうか、後でまとめて質問のほうはお伺いします。

それでは、1点目は、卒業式の告辞についてです。

1月の定例会で報告いたしましたように、今年度も、小中学校卒業式に教育委員会からの参列はいたしません。

御手元の本日配付資料にあります、A4の両面印刷の内容を教育委員会からの告辞として、各小・中学校に配布しようと考えております。

すぐに全部の内容を確認することは難しいと思っておりますので、また見ていただければと思っております。

2点目です。

2点目は、mineto教育改革プロジェクトについてです。

まず、慶應大学藤沢キャンパスSFCとの連携による中学校への出前授業の出張minetoについてです。

2月21日から3月5日まで、長谷部准教授と学生5名が美祢市に来られて、学校を訪問しております。

伊佐中学校を中心に、3年生を送る会などの活動を学生とともに企画し、そこで披露する表現活動を準備したりする活動に取り組んでおります。

次は、公設塾minetoの取組です。

御手元に資料を2枚配布いたしましたが、1枚目を御覧ください。現在、令和5年度の塾生募集のための保護者説明会を実施しております。

この説明会とは別に、現在塾生が少ない、美東や秋芳地域の小学校には、直

接スタッフが学校を訪問し、6年生に対してminetoの説明をしています。

少しでも多くの生徒が、特に美東、秋芳地域からの塾生が増えることを期待しています。

もう一つのチラシのほう見てください。

もう一つは、去年12月に行われた、各地の公設塾の塾生がオンライン上で、自分の挑戦したいことをプレゼンし、賛同いただいた方からの資金や情報の支援をもとに、挑戦を実現させるという、フミダスプレコン2022オータムの取組についての紹介です。

何かに挑戦するという文化を周りに伝播させるために、まずは自分がトライアスロンに挑戦するということを発表した公設塾minetoの塾生の挑戦が、4月2日の日曜日に行われます。

10時に宇部サンド温水プールをスタートして、11時半頃、秋吉台バス停前にゴールする予定です。

水泳が375メートル、バイクが10キロメートル、ラン5キロでの挑戦になります。

美祢市ダーツの旅で活躍されている、美祢市観光協会の三善さんの協力で、みねすとろんの紹介動画に出演して、今回の挑戦を告知したり、同じく三善さんや他の塾生の協力のもと、自分で作成した告知動画をユーチューブやインスタグラムにアップロードしたりしています。

よかったら、御覧いただければと思います。

また、当日の挑戦を現地で応援していただけるとうれしいですということです。

それから、3点目は、部活動改革についてです。

2月17日に、本年度最後の第3回美祢市中学校部活動改革推進協議会を開催いたしました。

休日の部活動の地域移行について実践研究の報告を、美東中学校の池田校長から、また、1月に実施しました合同部活動の実践研究の報告をYMZOPの方から、令和5年度の美祢市中学校部活動改革の方向性について、事務局から説明し御質問や御意見を賜りました。

続いて、4点目です。教職員の人事異動に関わる、臨時教育委員会議についてです。

本日の配付資料に御案内の文書が入れてあります。

電話で連絡をさせていただいておりますように、3月3日金曜日、今週の金曜日ですが、4時30分より、本日と同じこの委員会室において、行いたいと思いますので大変急な御案内と、お忙しいときだと思っておりますが、出席のほどよろしく願いいたします。

最後5点目は、台湾バナナの寄贈についてです。学校法人神戸学園総長様か

ら、美祿市と台湾との友好の証として、台湾バナナの寄贈がありました。

教育長報告にもありましたように、2月20日に市長への贈呈のための面会にこられて、市内の小学校には21日に配布、22日に全小学校の子供たちが食べていると思います。

合計で約1,360本のバナナをいただいて、市内全部の小学校の児童と教職員に配布したということになります。

以上で学校教育からの報告は終わります。

### **教育長 南 順子**

今5点ほど報告がございましたが、何か御質問等がありましたらお願いいたします。

何か補足がございますか。

どうぞはい、次長どうぞ。

### **教育次長 八木下 理香子**

すみません追加ですみません報告させていただきます。

さっき、公設塾minetoの活動についての御紹介があったと思うんですけども、もう一つ、ありますので御紹介させていただきます。

3月18日の土曜日の午後ですけれども、1年間の活動報告ということで活動報告DAYというものを今企画をしています。

2時から3時まで、mineto1年間の歩み報告会ということで、令和4年度のminetoの事業の内容や学んだことについて塾生が紹介するような場を設けております。

そしてそのあと、3時15分から4時半まで、

今土曜日の挑戦のトビラで映像制作プロジェクトというのをやっております。美祿の魅力を子供たちの視点で発掘をしてバラエティー番組を、今、映像でつくってるんですけれどもこちらの上映会の企画しております。

よろしければぜひ、お越しいただけたらなというふうに思います。

以上です。

### **教育長 南 順子**

今3月18日の土曜日にminetoの活動報告で、2時から3時まで、そして3時15分からが上映会活動ということでございますので、もし本当によろしかったら、ぜひ、minetoの活動を御覧になっていただけたらと思います。

ほかに御質問等ありませんでしょうか。今、台湾バナナの寄贈等についてございましたけど学校教育課を中心にですね、生物ですので朝、主幹を中心に持って回っていただきましてにありがとうございました。

ちょうどこの日にですね、あるちょっとお母さんと話をしたときに、その子何か学校に行くのをとても渋っていたけども、今日はバナナがあるということで、学校に喜んで行ったというふうにうれしい報告をいただきました。

毎日毎日バナナがあるわけではありませんけど、やっぱりこういう楽しいということが、子供たちの心のちょっと、頑張る気持ちにさせてくれたと思います。

台湾からの友好のしるし、ありがたくいただいております。

よろしゅうございますでしょうか。

はい、それでは続きまして生涯学習スポーツ推進課お願いいたします。はい。

### **生涯学習スポーツ推進課長 千々松 雅幸**

生涯学習スポーツ推進課からは1点御報告申し上げたいと思います。

みんなの芸術村「夢見る小学校」上映会についてであります。

社会教育の一環として一般の市民の方にも見ていただきたく、秋吉台国際芸術村の指定管理者である山口きらめき財団のほうに、この上映出来ないだろうかというお願いをいたしました。

結果としては、芸術村の事業として上映会を1月28日の日に開催することが出来ました。

当日は、小雪の舞うような、非常に寒い日ではあったんですけども、106名の方に御参加いただいております。

アンケートも行っておりましてアンケートは78名の方のアンケート回収が出来ております。

簡単に御説明申し上げますと78名のうち、50名の方が美祿市内の方、28名の方が市外の方でございました。

中には遠く広島廿日市からお見えになられた方もいらっしゃったようがあります。

上映会の内容どうだったですかという質問に対しましては、とてもよかったというのが51人、よかったが16人、よくなかったが1名、無回答が10名というような状況であります。よくなかったのは1名でありまして偏った小学校に不満を持ったという御意見であります。

あと概ねほかの方は肯定的な意見が多かったというふうに見ております。報告は以上になります。

### **教育長 南 順子**

ありがとうございました。

実際に教育委員の皆様にも見ていただきましてありがとうございました。

また御感想等がありましたら、よろしく願い出来たらと思います。

それでは続きまして文化財保護課のほうからの、報告お願いいたします。

## 文化財保護課長 神田 高宏

はい。文化財保護課からは、資料では5点報告となっておりますが、ちょっと1点追加させていただきまして、6点ほど御報告させていただけたらと思います。

まず1つ目ですが、捕虜収容所視察についてでございます。

2月15日ですが、戦時中に、大嶺町奥分の白岩にあった捕虜収容所で、捕虜になっていた方の関係者の方2名が、白岩の捕虜収容所跡の記念碑を訪問されました。

この事業は外務省の事業でありまして、平成29年度にも訪問事業が実施されております。

その際には、当時、炭鉱で働いていた方も同行いたしまして当時の話をされていたようです。

令和元年度にも予定しておりましたが、コロナで中止となっております。

当日は、宇部興産、また山陽無煙の担当者の方も同行されまして、宇部興産や、麦川的美祢斜坑なども訪問されております。

白岩では、歴史民俗資料館の高橋専門員、文化財保護課の担当者、それと私の3名で対応のほうをさせていただいております。

関係者の方からほかに関連した資料等はないかというふうな御要望がございましたので、歴史民俗資料館のほうにもお連れいたしまして、当時の写真等を説明したところとても感激されておりました。

2つ目ですが、令和4年度第3回特別天然記念物秋芳洞再生事業評価委員会についてであります。

2月27日、28日、今日明日なんですけど、令和4年度第3回特別天然記念物秋芳洞再生事業評価委員会を開催いたします。

本日の27日には、秋芳洞内での再生事業の実施個所の現状確認、明日28日に評価委員会となります。

今回は、今年1月から開始した試行の確認、今後の方向性、来年度の試行場所、方法等を検討いたすこととしております。

3つ目です。令和4年度、第2回史跡長登銅山跡調査及び整備委員会の開催についてであります。

3月2日、令和4年度の第2回史跡長登銅山跡調査及び整備委員会を、長登銅山文化交流館で開催いたします。

今回は、第1回委員会でいただいた令和6年度以降の整備に関する意見を集約いたしまして、それをもとに、令和6年度以降の事業計画案を作成いたしました。

主にですねそれを審議していただきたいと思っております。

続きまして4つ目、ディキノドン調査、現地説明会についてであります。

本日お配りしたですね、こちらのチラシのほうを御覧いただけたらと思えます。

3月18日の土曜日、9時半からと、13時30分からの2回、美祢市化石採集場でディキノドン類調査の現地説明会を開催いたします。

これは、今年度が化石採集場を閉鎖して行った5年間のディキノドン類緊急調査の最終年でありますので、調査結果を現地で報告いたします。

参加募集人数は、先着順、各20名で、説明につきましても、歴史民俗資料館の専門員が行うこととしております。

続きまして、5つ目、秋吉台科学博物館地球の歴史展示室リニューアルと、記念ギャラリートークについてであります。

この大きいアンモナイトが出てる、チラシのほうを御覧いただけたらと思えます。

2月の19日に、本来でしたら秋吉台の山焼きと併せてオープンする予定だったんですが、秋吉台科学博物館、地球の歴史展示室がリニューアルオープンいたしました。

秋吉台科学博物館は、開館以来、63年間、大きな展示リニューアルは行っておりませんでした。このたび、ジオパーク拠点施設活動充実事業を使いまして、地球の歴史展示室を一新いたしました。

展示は、ただ化石などを並べるだけではなくて、なぜこんな化石があるのかなとか、どういう意味があるのかなということ、伝えるような説明案内となっております。

また、3月の25日の土曜日、26日の日曜日にはですね、博物館学芸員によるギャラリートークも、開催いたしますのでぜひお越しいただけたらと思えます。

最後6点目になりますが、このお配りしているチラシを御覧いただけたらと思えます。

山陰の鉾山王、堀藤十郎礼造って書いてあるこちらのチラシになります。3月21日から4月9日、長登銅山文化交流館でこちらの山陰の鉾山王堀藤十郎礼造さんの企画展を開催いたします。

この堀藤十郎礼造さんというのは、明治から大正にかけて全国数十か所の鉾山を経営し、山陰の鉾山王と呼ばれた方です。

近代の長登銅山も経営していた方となります。

このたび文化交流館のほうで、この堀藤十郎礼造さんに関する古文書等の資料をお借りいたしまして、企画展を開催することといたしております。

是非御覧いただけたらと思えます。

以上でございます。

## 教育長 南 順子

今、文化財保護課のほうからいろいろ報告等がございましたけれども、何か御質問がありましたらお願いいたします。

年度内そしてまた年度初めの大変忙しいと思いますがそれぞれ、土日にかけていろんな行事がありますので、もしお暇がありましたら、ぜひ、足を運んでいただけたらと思っております。

それでは次に世界ジオパーク推進課のほうから報告をお願いいたします。

## 世界ジオパーク推進課長 神田 高宏

はい、世界ジオパーク推進課からは、5点御報告させていただきます。

まず1つ目ですが、JGN中四国近畿ブロック研修会についてであります。

2月の7日と8日、高知県の土佐清水ジオパークにおきまして、中四国近畿ブロック研修会が開催され、M i n e秋吉台ジオパークからは職員、ガイド、合わせて6名が参加いたしました。

研修会には、中四国近畿のジオパークから約40名の関係者が集まり、生態資源の活用に関わる各地域の課題について、ということ、テーマとして意見交換を行っております。

またオプションルジオツアーといたしまして、足摺岬周辺のジオサイトや宗田節の工場などの視察も行い、M i n e秋吉台ジオパークでのジオツアーを考える上でとても有意義なものとなったと聞いております。

続きまして2つ目、M i n e秋吉台ジオパーク戦略本部会議の開催についてであります。

2月10日の金曜日、カルスターにおきまして、M i n e秋吉台ジオパーク戦略本部会議を開催いたしました。

会議には、戦略顧問の山口大学の脇田先生が出席され、今後のM i n e秋吉台ジオパークの目指していくことを基本方針、また、なぜ世界ジオパークになりたいのかなど、来年度の再審査や、世界ジオパークに向けての戦略などを協議いたしました。

この協議で出た意見、アイデアを参考に、本ジオパークの基本計画やアクションプランの作成、来年度の活動方針などを決めていきたいと思っております。

続きまして、3つ目、美祢市、山口市パートナー協議会イベントでの体験ブースの出展についてであります。

2月10日、11日、これはですね台湾の台北市におきまして、美祢市、山口市パートナー協議会、また、山口県が実施した、観光客の誘致イベントにおいて、ジオパークの職員が訪台いたしまして、M i n e秋吉台ジオパークの体験ブースを出展いたしました。

ここでは、石灰岩を使ったハンコづくりを実演のほうをしております。

このイベントは今後の美祢市、山口市への観光客の誘致を目的として実施されたものです。

ジオパークの体験ブースでは、石灰岩が溶けることにより、独特の風景が出来て、また地下には大鍾乳洞ができることを、ハンコづくりを通して紹介し大変好評でありました。

ジオパークの活動が、インバウンド誘致につながればと期待しております。

4つ目ですが、ジオパークのイベントの「スミを使ってイモを食う」というイベントです。

こちらは1月の28日、29日に、豊田前の森の駅において約40名が参加し、昨年引き続き行ったイベントであります。

当日はサファリランドの動物のふんを利用してつくった堆肥を使って育てたサツマイモ、また美東町赤郷のカルスト台地周辺でとれたサツマイモ、南紀熊野ジオパークの蜜姫という3種のサツマイモを使用いたしました。

イベントの中では、それぞれの芋と大地との関わり、またサファリランドのスタッフからは、動物のふんから堆肥をつくる、そしてその堆肥を使って野菜を育てる、それを動物の餌にするといった、不要なもの、のまた今まで処分に困っていたものを使えるものに変えて役立てるという循環の実践例を紹介していただきました。

参加者にも、食を通じて身近なSDGsの取組、また、大地と食のかかわりを感じていただけたのではないかと考えております。

最後になりますが、5番目のジオパークのイベントのハダカムギの祭典というイベントです。

こちらは2月の12日の日曜日、美東町の長田定住センターで「はだか麦の祭典」というジオパークのイベントを開催いたしました。

実はですね、美祢市は、県内でも有数のはだか麦の産地であります。

イベントは、はだか麦の消費拡大も目的の一つでありまして、市の農林課、県農林水産事務所の協力により実施しております。

イベントでは、はだか麦を使ったシフォンケーキやミューズリーをつくるほか、ジオガイドによる麦と大地の話や、農林水産事務所職員による麦の生産に関する紹介が紹介されました。

参加者は、日頃聞けない麦の話の聞いたり、おいしいシフォンケーキを食べたりして、とても満足された様子でありました。

以上でございます。

## 教育委員からの提案及び意見

教育長 南 順子

ありがとうございました。今の報告につきまして何か御質問等があればお願いいたします。

よろしゅうございますでしょうか。はい。

それでは、今度は、教育委員の皆様からの御意見や御提案などがあれば承りたいと思います。

今までの報告を聞かれてまたそれ以外のこと、資料の内容についても構いません。御提案や御意見、御質問があれば、一緒に承りたいと思いますのでよろしくをお願いいたします。

よろしいでしょうか。

はい、ちょっとすみません。最後私のほうから2点ほどお知らせをさせていただけたらと思います。

チラシがこれ1枚で、大変申し訳ないんですけれども、「映画ドラえもののび太と空のユートピア」というのが3月3日から公開されるということですが、実はこの監督、堂山卓美さんという方が秋芳町の御出身ということで、ぜひ皆さんに御紹介ということと、よろしかったら足を運んでいただきたいということで、ここに持ってこさせていただきました。

有名な、この映画の総監督が秋芳町の御出身の方ということで、ぜひPRをということでございました。

それと、すみません生涯学習スポーツ推進課の千々松課長さんのほうから言っていたほうがいいと思いますけれども、春風亭昇太さんの事、3月12日です美祢来福センターで、開場が14時、開演が15時、これは一般の方はお金が要るんですよ。

3,000円ということでもしユースということが入ってらっしゃったら千円ということ、今、先ほどお話がありましたような国際芸術村がいろんなイベントをしておりますので、何かそういうふうな会員になられたら、各1,000円でできるということです。

今、東京混声合唱団とか非常に日本でも有名な芸術関係とかです山田さん、委員さんのあれですけども、たくさんこう今来てですね、いろんなイベントを開催されてらっしゃいますので、ぜひ、御都合がつけば、これは火曜日ということでございますけれども、足を運んでいただけたらというふうに思っております。

すみません。ちょっと簡単な紹介で申し訳ございませんがよろしくをお願いいたします。

はい、それではすみません大変時間が伸びましたけれども、事務局のほうにお返ししますので次長さんのほうから3月のことについてよろしくをお願いいたします。

### 3月の教育委員会会議の開催予定

教育次長 八木下 理香子

次回の教育委員会会議は3月27日月曜日の14時から、ここと同じ会場の本庁3階委員会室で開催したいと考えております。以上です。

<全員了承>

教育長 南 順子

はい、よろしくお願ひいたします。

先ほど学校教育課のほうから話がありましたけど3月3日すみません急遽でございますが、臨時の教育委員会会議がありますが、よろしくお願ひ出来たらと思ひます。

(午後3時35分終了)

令和 年 月 日

教育長

委員

委員

会議録作成